



## Texte d'orientation stratégique des socialistes pour les élections européennes

Les socialistes portent leur vision d'avenir du projet européen présentée dans leur texte « faire basculer l'Europe : du néolibéralisme vers le socialisme écologique ». Ce texte est la feuille de route du Parti socialiste afin de contribuer à la réflexion de l'ensemble des formations de la gauche et de l'écologie mais aussi pour poursuivre et amplifier nos échanges avec les acteurs citoyens, associatifs, sociaux et politiques, en France et en Europe, à l'occasion des élections européennes de 2024 comme pour les scrutins futurs.

L'Europe a toujours été au cœur du projet des socialistes. L'internationalisme de Jaurès, notre volonté que l'Europe soit un continent de paix et de prospérité ont toujours été des moteurs puissants de notre vision de l'Europe. Face aux crises, le modèle néolibéral a montré son impuissance et l'Europe a su réagir dans la solidarité et en rupture avec le passé. Depuis 2019 l'Europe a beaucoup changé : invasion de l'Ukraine, les bouleversements géopolitiques, la gestion du Covid, la fin de la perception d'une mondialisation heureuse ont profondément rebattu les cartes.

L'Europe a bougé : elle peut bouger encore. Une brèche est ouverte, à nous de savoir nous en saisir pour faire adopter de nouvelles politiques sociales et écologique, qui protègent les Européens contre le changement climatique, la vie chère, les menaces extérieures et les dégâts de la mondialisation néolibérale. Oui, pour nous l'Europe peut être un levier de progrès, de protection et de souveraineté. C'est cette espérance que nous entendons porter avec enthousiasme au cours des prochains mois avec la volonté de construire notre nouveau projet européen à l'aune des bouleversements qui ont secoué notre continent.

La liste que nous construirons s'inscrit dans la démarche collective de la famille socialiste et sociale-démocrate européenne du PSE. En apportant un plus grand nombre d'élus français au groupe socialiste et social-démocrate elle contribuera à en faire le premier groupe du Parlement européen et rendra ainsi possible de nouvelles politiques européennes socialistes et écologistes.

Nous avons toujours considéré que notre projet dicterait nos alliances, et non l'inverse. Notre volonté de dialogue demeure. Mais nous constatons que la décision des écologistes et des communistes de partir sous leurs propres couleurs aux élections européennes n'a pas permis d'étudier les conditions nécessaires à une liste commune, et notamment de rediscuter des points de désaccord qui avaient été constatés sur les questions européennes et internationales lors de la constitution de la NUPES en 2022.

Pour autant, le Parti socialiste reste pleinement engagé dans la stratégie de rassemblement de la gauche et de l'écologie. Celle-ci a trouvé son expression politique lors des élections législatives de 2022 avec la NUPES et son intergroupe à l'Assemblée nationale. L'union de la gauche et des écologistes est la stratégie nécessaire pour mener le combat contre les politiques du président de la République et faire obstacle à l'arrivée du Rassemblement National au pouvoir. Ce rassemblement devra s'élargir à toutes celles et ceux, issues du mouvement politique, social, sociétal et citoyen, qui souhaitent la transformation sociale et écologique du pays. Nous devons créer les conditions d'un programme commun et de candidatures de rassemblement aux municipales, à la présidentielle et aux législatives en remettant le Parti socialiste au cœur de la gauche.

Il revient désormais à nos militant·e·s de choisir quelle liste ils souhaitent construire et proposer aux Françaises et aux Français pour les élections européennes de juin 2024. En fonction de tous ces éléments, il est proposé de construire autour du Parti socialiste une liste ouverte à toutes celles et ceux se reconnaissant dans les principes de son projet.

Dans ce cadre, le Parti socialiste veillera à ce que l'expression des différentes visions d'avenir du projet européen ne conduise pas la gauche, sur la scène nationale, à entretenir artificiellement les divisions. Car au soir des élections européennes, la seule chose qui importera, c'est que les partis de gauche disposent de plus de député·e·s que le bloc libéral et celui d'extrême droite. Forts de cela, nous pourrons conduire des projets communs au Parlement européen.

Le Parti socialiste mènera donc une campagne positive et respectueuse s'adressant à l'ensemble des femmes et des hommes de gauche et écologistes. Il proposera de mettre en avant un socle de combats communs écologiques et sociaux sur lesquels les élu·e·s des différentes listes issues de la gauche et de l'écologie s'engageront à coopérer au sein du Parlement européen. Il prendra également des initiatives pour continuer de faire vivre, pendant cette période, le rassemblement de la gauche et de l'écologie dans la vie parlementaire et politique nationale.

